



del 1-8. No hubo. 8) Asuntos varios. 8.1) Se presentó a la Sesión de corporación la Jefe de Recursos humanos de la Municipalidad para Socializar al pleno de la Honorable Corporación y tratar la aprobación del Manual de Puestos y Funciones de los Empleados Municipales, el cual luego de su Lido, Discutido, y analizado fue Aprobado por el Pleno de la Honorable Corporación. 9) Sin mas que tratar se dio el Cierre de la sesión.

\*

\*

1º Cecilia Acosta  
2º Sofia Diaz

3º Martha Leonor Betancur B.

4º Erick Bautista

5º Juan Jimenez

6º Luis Andres

7º Erick B.

8º Ramon Ernesto Solano Williams

\* Wally



### ACTA N° 19

Sesión celebrada a cabildo abierto educativo, por la Honorable corporación Municipal de El Garzón, Departamento de Choluteca, el día martes 19 de julio del 2022, en la cancha de la Escuela Republica del Brasil a las 10:00 AM, Presidido por el Sr Alcalde Municipal Luis Andres Rueda Bellino la asistencia del Sr. Vice-Alcalde Municipal Francisco Alcides Montoya Carrasco, la asistencia de los Regidores por su orden del 1-8. Erick Bautista Purino Aquilino<sup>1</sup>, Sofía Charo Castro<sup>2</sup>, Martha Leonor Betancur Betancourt<sup>3</sup>, Ricardo Benítez Aquilino Aquilino<sup>4</sup>, Juan Carlos Martínez Mondragón<sup>5</sup>, Escarlith Mario Martínez Chavarria<sup>6</sup>, Silvian Aveth Salinas Cravo<sup>7</sup>, Ramon Ernesto Solano Williams<sup>8</sup>, Ja



388  
Sesión Pública ordinaria de la Comisión Municipal Guadalupe G. Espino, ante el Inspecto Secretario Municipal que da Fé, con el objetivo de tratar la siguiente agenda:

- Oración a Dios

- 1º Entonación del Himno Nacional
- 2º Palabras de Bienvenida
- 3º Reporte Estadístico
- 4º Participación presidente del COMDE
- 5º Preguntas y Respuestas
- 6º Acuerdos y Compromisos
- 7º Cierre del Cabildo Abierto

- Despues de darse gracias al creador del Universo, y entonar las gloriosas notas del Himno Nacional tomo la palabra la licda. Leslie Alicia Galindo Directora Municipal de Educación quien dio la Benvida a todos los presentes, seguidamente tomo la palabra la licda Kenia Marisela Guillen Para dar el Reporte Estadístico de los años 2021 - 2022, manifestó que la matrícula consolidada al mes de noviembre del año 2021 en el Nivel Prebasica se matricularon 279 niñas 293 varones para un total de 572, en el Nivel de Basico 1º a 6º 1,567 niñas, 1,643 varones para un total de 3,210, en el Nivel de III Ciclo Centro de Educación Basica 144 niñas, 127 varones, Para un total de 271, en el Nivel Media 525 niñas, 501 varones, para un total de 1,026, Programas alturos 75 niñas, 83 varones, para un total de 158, Total General 2,590 niñas, 2,647 varones, Para un total de 5,237. y en la Matrícula consolidada al mes de julio del año 2022 en el Nivel Prebasica se matricularon 306 niñas, 276 varones, Para un total de 582, en el Nivel Basico 1º a 6º 1,544 niñas 1,630 varones, para un total de 3,174, en el Nivel III de Ciclo Centro de Educación Basica 113 niñas, 135 varones.



Para un total de 248, en el nivel medio 564 niñas, 564 varones para un total de 1,082, en el nivel de Programas Alturos 66 niñas, 68 varones, Para un total de 134, Total General: 2,593 niñas, 2,627 varones, Para un total de 5,220, seguidamente tomo la palabra la Señora Jusbia Alicia Galindo Directora Municipios de Educación en donde explica que el punto tomas de este Cabildo es sobre la inseguridad que se esta viviendo en las comunidades de la zona de Agua Fría y El Zapotal, los docentes que a diario viajan a labores de todos es conocimiento que si elaboró un pronunciamiento por el Señor Alcalde Señor Andris Ruíz Bellino, la directora Departamental de Educación, el jefe de la policía Nacional, y representante de Salud para ser enviado a la Señora presidenta de Honduras Doña Xiomara Castro, igual para el Ministerio de Seguridad, actualmente tenemos cerrados las escuelas José Cecilio del Valle de Tixcogua Arriba, la Escuela Francisco Morazán de Bijagual, Escuela José Trinidad Reyes y el Jardín de Niños Leonardo Cruz de Zapotal, se cerraron por que los docentes han sido víctimas de asalto, maltrato, intento de violación, secuestro, la morosidad de estos docentes fue recomendada por Derechos Humanos y la Dirección Departamental de Educación, ya que peligra su vida porque ellos han denunciado a los agresores, y no solo estos centros están en peligro, hay otros aldeanos que también estamos a la expectativa en la Comunidad de Cuchillo solo tenemos un docente atendiendo a 85 niños, Por la misma inseguridad, en donde esto fue la primera en quedar cerrada desde el mes de febrero. Hay centros educativos que han sido asaltados les han saqueado productos que son gestión de los padres de familia y Docentes y otros que han sido saqueados por los mismos padres también. Todo esto se ha denunciado mas no se ha recuperado nada.

como Presidenta del COMDE la Señora Jusbia Alicia

ESTUDIO



390

alcalde solicito a la corporación municipal subsidio de 4 docentes (de los 10 docentes que estan fuero, pero que han sido reubicados en otras zonas del municipio y en Cholutica) para las zonas mas afectadas: El Bajual 1 docente, el Zapotal 2 Docentes, y Tixcagua Arriba 1 Docente, pero que vivan en las mismas comunidades y asi atender a los ninos con el material que los docentes duran de plazo se comprometio a estos enviando cada 15 dias. Siguidamente tomo la palabra el Sr. Alcalde Municipal quien manifestó que esta presente en este cabildo abierto es de mucha satisfacción ya que hemos trabajado de una manera satisfactoria con todos los Directores de centros educativos, como argumento la Directora Municipal de Educación hemos estado realizando algunos movimientos para tratar de solucionar la problemática en las Aldeas de El Zapotal y Agua Fría donde se tienen cerrados varios centros educativos debido a la inseguridad que impone en la zona. En cuanto a la petición que nos hace el CONDE, donde solicitan subsidio para 4 Docentes para zonas mas afectadas con la problemática. Pidió a la Señor Julio Salindón le consiga audiencia con la presidenta Leonora Castro para que nos agilice la transferencia ya que hasta este momento nos deben 8 transferencias, ya que por parte nuestro no tenemos ningun inconveniente para aprobar estos subsidios pero la parte económica de la municipalidad no es la mejor en estos momentos, también manifestó que hay otras inconclusos, proyectos por realizar como el Kinder de Providencia y mas ahora que los ninos de la comunidad de Tixcagua arriba se han visto a recibir clases a este centro educativo por la misma situación de inseguridad que impone en la zona, el Kinder de la comunidad de Linda Vista que esto inconcluso por el motivo.



que ustedes ya conocen, y no hemos podido turnarlos por falta de recursos económicos, ya que esperamos que este Gobierno Central empiece a proyectarse con nuestro Municipio y con las comunidades, manifestó que el problema en este zona no es fácil y se solidarizo con los maestros que tienen sus plazas en el sector, argumento también que antes la Municipalidad Subsidiaba 34 maestros en diferentes comunidades del municipio y los dueños de estos plazas pasaban muy bien gracias en sus casas, informó que ya se tiene el oficio emitido por parte de la Secretaría de Seguridad de una posta policial con 10 policías y una patrulla, y nosotros como Corporación tenemos de donar el terreno destinado a nombre de la Secretaría de Seguridad, también manifestó que en infraestructura los centros educativos se han desviado a raíz de la pandemia, y vamos a ir de apoco siempre y cuando el Gobierno Central no se atrasa con las transferencias.

- Preguntas y Respuestas: Esc. José Trinidad Reyes de el Naranjal. ¿Quiénes autoridades hay que les \$ 50,000.00 lempiras que nos aprobaron para la coca se nos di una orden de compra en materiales, en la Ferretería que tienen crédito? Sr. Alcalde manifestó que para dar inicio a este proyecto se necesita el perfil, y nos comprometimos a enviar ingeniero para que profile el proyecto y luego hacer entrega de la caja para que retiven los materiales en la Ferretería. Los miembros CONDE solicitan a la Corporación Municipal apoyo con el subsidio para las Educadoras de los CCEPREB. El Sr. Alcalde manifestó que la Corporación puede apoyar con subsidio a las Educadoras de los CCEPREB, solo que la Directora Distrital nos aña llegar la solicitud. El CONDE solicitó aumento de \$ 1,000.00 al subsidio para las Educadoras de los CCEPREB ya que ellos cumplen muy responsable con su trabajo. El Sr. Alcalde manifestó que no hay ningún problema solo que

ESTUDIO



tenemos que sentarnos con Directora Distrital para hacer numeros aparte de la fecha. Queremos saber para cuando se va a Finalizar el tender de fondo visto. El Sr. Alcalde manifestó Vamos a iniciar los trabajos lo vamos a techar, construir el piso para poder habilitarlo. Que posibilidades hay que para este mes de agosto nos de la respuesta del portón frontal y un vigilante para el Centro de Educación Básica Guillermo Arturo pineda Agua Agria N° 2. El Sr. Alcalde municipal manifestó que ya se mando a tomar medida y esperamos que esta semana demos inicio con este proyecto. y como del siguiente se no se va poder ya que si se les da a ustedes tendríamos que darles a todos los centros Educativos.

Quisieramos saber si es posible la reparación del techo del Jardín de niños Lic Edas Canasco de la Comunidad de El Banguito para este año. El Sr. Alcalde Municipal manifestó que se le dio la respuesta a esto solicitud ya que se le dijo a la Prof. Karla quién trajo la solicitud y si la trajo tiene que estar presupuestado y para el mes de Septiembre Crea se dará inicio seguidamente tomo la palabra el Profesor de la Escuela de Bijagual, Para manifestar que presento solicitud a la Corporación solicitando pupitres, y la corporación aprobó dicho solicitud pero el carpintero que los va hacer está pidiendo un adelanto. El Sr Alcalde Municipal manifestó que la Municipalidad no puede dar adelanto ya que se necesitan Fotos mostrando que los pupitres ya están terminados para poder pagar.

También el maestro de el Bijagual pregunta que si tienen solicitud de un aula nos dan respuesta para el próximo año. El Sr. Alcalde manifestó que se tenía que presupuestar. que posibilidades hay que nos agaren 72 metros cuadrados de la Caja Primitiva del Centro educativo Jose Trinidad Reyes de la Aldea San Judas. El Sr.



Alcalde municipal manifestó que la solicitud est. año para presupuestarla para el otro año. Que fijos se harán las bandas que solicitó la Escuela Republica del Brasil. El alcalde manifestó no saber a quien le entregaron solicitudes y sugiere entregar sus solicitudes para hacerlas. Jardín de Niños Luis Bellino de la comunidad de los Chiquitos.

Hace varios años se aprobó la instalación de Energía eléctrica ¿Se podría hacer este año? El Sr. alcalde manifestó que se hará el presupuesto, y que el viernes 22 del presente mes llegue a Alcaldía a sacar permiso. Señor Alcalde sería posible que nos ayude con la construcción de la cerca de la Escuela Marco Aurelio Soto de Agua Agria N° 1. Sr. Alcalde Agan solicitud en mis de Septiembre para presupuestarlo, y tiene que ser firmada por patronato, Director y Padres de Familia. La Licenciada Subia Calindo manifestó que se solicitó reparación de Baños y Piletas del año X de la Escuela en donde funciona la Dirección Municipal y Escuela nocturna. ¿Si realizara el proyecto? El Sr. Alcalde manifestó que este proyecto se realizará al haber dinero. ¿Cuando se hará el techo de la Escuela PROHECO Luis Enrique Bellino de Santo Fé? Sr. Alcalde manifestó que al no mas haber dinero se les da como respuesta correcta proyecto. Siguidamente tomo la palabra el profesor Ever Banegas para agradecer a la Corporación Municipal por el apoyo a los centros educativos de la aldea el Banguito.

Pregunto: Para cuando se hará el proyecto de sistema eléctrico de la Escuela de el Banguito. El Sr. Alcalde: Vamos hacer lo posible para hacerlo antes de Fiestas Patrias. El Baldogüin ¿Queremos saber cuando nos darán respuesta a la solicitud para la reparación de la escuela? El Sr. Alcalde manifestó que este proyecto ya se hubiera terminado ya que se contaba con apoyo de CNT y cuando llegamos a la comunidad nos salieron personas diciendo que lo que querían era el proyecto de Energía Eléctrica para

ESTUDIO



la Comunidad, pero vamos a llamar con el ingenio para tomar las medidas y levantar el perfil del proyecto. Seguidamente tomo la palabra la Licenciada Juana Faing, Directora del Instituto Fermín Mayorga, para reforzar la participación del Sr. Alcalde Municipal y Directora Municipal de Educación, manifestó Preocuparse la situación del IEM ya que cuentan con Vastos alumnos, y se sienten amenazados ya que no pueden ni llamarles la atención, más hablarles de Drogas, la inseguridad es fuerte en el Casco Urbano de Municipio ya que a los alumnos les roban los celulares, hemos solicitado a la policía para que les imparten charlas y estamos trabajando para crear una policía estudiantil. Seguidamente tomo la palabra el Profesor Daniel Santiago Aguilar Director del Centro de Educación Básica Miguel Paz Barahona del Caserío El Socote para solicitar un maestro subsidiado por municipalidad para dar clases de artística. El Sr. Alcalde Municipal manifestó que inició la solicitud solicitando subsidio para un maestro para impartir clases. Seguidamente tomo la palabra el maestro de la comunidad La Fortuna para solicitar un Vigilante para el centro educativo. El Sr. Alcalde Municipal manifestó que se les va ayudar con instrumentos para la Banda para la celebración de las Fiestas Patrias, y con pupitres, A cuerdos y compromisos: 1- Se solicita pago aumento para los educadores de \$700.00 A \$7,000.00. El Sr. Alcalde que, si se les dan los mil limpios y solo se tiene que informar cuantos CCEPRB están funcionando en el Municipio.

- 2- El Kinder de fondo visto se le va a dar continuidad para dejar por lo menos Habilitado en espacio en donde se pueda atender a los niños.



- 3º Instalación de Portón en Centro de Educación Básica José Tránsito Pintor Pupil de Agua Agria N° 2.
- 4º Se hará proyecto de electrificación en la Escuela José Tránsito Pugnés de la Comunidad de El Banquito.
- 5º Se hará proyecto de Techado del Jardín de Niños Lic. Edmundo Conasco Comunidad El Banquito.
- 6º El Centro de Educación Básica José Tránsito Pugnés de San Judas Tadeo que elaborar Pupil y Hacer Solicitud en el mes de Septiembre para el proyecto de construcción de cerca de 72 metros cuadrados, para darles respuesta próximo año.
- 7º Para construcción de Bordes Frontera Escuela Pública del Balsil se sugiere Hacer solicitud por escrito y entregarlo en reunión de corporación.
- 8º Proyecto de Electrificación de Jardín de Niños Luis Enrique Bellino de la comunidad de Chaguitas. Se sugiere Hacer presupuesto y enviarlo a corporación.
- 9º La construcción de cerca de Escuela Agua Agria N° 1, se sugiere Hacer solicitud nuevamente para presupuestarlo el próximo año.
- 10º La Reparación de techos de Agua Frío, se hará de inmediato.
- 11º Reparación de pilas y Baños de Dirección Municipal de Educación, ésta aprobada para cuando venga Transfención.
- 12º El Techo de la Escuela PROHECO Luis Enrique Bellino de Santa Fé. El Ing. ya llegó a hacer presupuesto.

STUDIO



- 396
- 13: Se reparacion de escuela del aldia el Baldoguer se llegara con Ingeniero para sacar medidas y levante pupel del proyecto.
- 14: Se solicito un Docute Subsidio para El Centro de Educacion Basica Miguel Paz Barahona de la Comunidad de El Jocote, Aldia Colganini, El cual fue aprobado.
- 15: Se continuara con proyecto de pupitres y Donacion de algunos instrumentos para Basico de la Escuela Distrital de Herreria de lo Aldia La Fortuna.  
Sin mas que tratar se dio el cierre a la sesion acabiblo apunto educativo.

\* ~~Fernando  
Tecido~~

1<sup>o</sup>: Sofía Ochoa

3<sup>o</sup>: magdalena Leon Rojas, P.B.

4<sup>o</sup>: Melisil Gómez A.

5<sup>o</sup>: Paul Villalobos

6<sup>o</sup>: ~~Jesús~~

7<sup>o</sup>: ~~Jesús~~

8<sup>o</sup>: Román Escobar Solano Williams

\* Wally  
J.F.